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第一地产·住交会 B05

通过在住交会期间对消费者和各参展楼盘的采访，记者深
深感受到老百姓对新房的渴望与需求，但是，伴随而来的还有
高企的房价让他们感到的无奈和无力。

看到此，也许开发商会觉得很冤，因为地价、建安这些硬成
本在这放着，让利没有问题，但不能低到无法维持企业正常运
营的程度。话又说回来，在市场经济体制下，市场是一切行为
的准绳，作为开发商，如果不盈利，又有什么理由继续存在于市

场。盈利、生存、发展，于他们来说，无可厚非。
但是，天平的另一边却是消费者对房屋的巨大需求。一边是降

不下，一边是买不起，这个矛盾该怎样解决？又何时能够解决？
从去年开始，国家加大了对经济适用房、廉租房等保障性

住房的建设力度，着力解决中低收入者的住房问题。在3月份
召开的“两会”上，政府工作报告在“积极扩大国内需求特别是
消费需求，增强内需对经济增长的拉动作用”一条中，将“努力

实现居者有其屋的目标”，改为“努力实现住有所居的目标”。
这无疑传达出一个信息，未来强调的是居者对房子的居住权、
使用权。居住者有居住之处，至于这个房子是买来的，还是租
来的，并不重要。

如果相关的管理、监督、保障制度也能跟得上，相信，不远
的时间内，一个健康、有序的梯度消费市场就将形成，而老百姓
也将住有所居。

消费者 买得实惠买得高兴
素有中原楼市风向标之称的“郑州住交会”已经成功举办了13届，于3月26日隆重开幕的第十四届郑州住交会，历时4天，在上周日完美谢幕。
楼市风向到底向左还是向右，为期4天的郑州住交会共吸引市民10余万人次，消费者购房意愿强烈，展会现场成交2.3亿元，意向金额突破8亿元等硬

性数据，记者对购房者的不完全采访，或许可以揭开其中答案。经过现场采访，记者发现，市民的刚性购房需求的确很大，最理想的居住区域为环内。对于
改善居住环境和购买婚房的消费者来说，目前的房价可以接受，成交也很迅速。 晚报记者 梁冰/文图

李先生是记者所采访的第一个消费者。
当记者注意到他时，他的手中已经拿了有近
10张各楼盘的宣传彩页。对每个楼盘，他都
会上前仔细询问一番。记者问他买房最关注
的是什么？他说，是“价格和路段。”

李先生此番来到房展会现场，主要是打算
给儿子购买婚房。他说，郑州住交会几乎囊括
了郑州房地产市场上所有的品牌企业和品质
楼盘，不用再跑遍大街小巷，专门到售楼部里
去了解楼盘信息，既省时又省力。另外，他很
看重郑州住交会这个品牌，因为它已经成功举

办了13届，是郑州市历时最长、举办次数最多
的展会，相信参展企业都是郑州房地产市场上
的品牌开发商，信誉和品质都有保证。

“你打算选择那个位置的房子呢？”记者问。
“市区的吧！”李先生回答道。
在李先生看来，郑州市内的生活配套设

施相对完善，交通也便利，所以环内的房子是
他的首选。至于最终在东西南北那个区域，
他说一时还定不下来，只要价格适中，性价比
高，他就会考虑。

但是，他也提到，环内的房子价格相对较

高，优惠空间很小，他要多看几个楼盘，好好
比较一下。

随着郑东新区可开发用地的减少和老城
区城中村的大量改造，老城区又成为市民关
注的热点区域。相信，市民李先生的置业观
点能够代表相当一部分市民的心声。

未来三至五年内，老城区由于城中村改
造的持续，供应量仍将有较大幅度增长，中原
新城、橄榄城、孔雀城等一系列城中村改造大
盘，不仅将共同托举起老城区的房地产市场，
也给广大市民带来了更多居住选择。

与李先生道别，记者继续游走在第十四
届郑州住交会现场。

一对中年夫妇带着孩子，边看楼盘边给孩
子讲解现场的情况，一家人其乐融融。于是，
这个幸福的三口之家就此进入记者的视野。

郑先生很随和，面对记者的采访，有问必
答。

他们全家目前住在京广路与航海路交会
处附近，今年打算换套新房，目标户型为70平
方米左右的两房。如果让他选择的话，郑先
生说，他仍然选择西区。因为，他们全家已经
在西区习惯了。

郑先生认为，西区的交通环境比其他区
域好，医疗、教育、商业等生活配套设施也很
完善，最主要的是没有其他区域那么喧闹和
拥堵。而且现在郑州市场上的很多大盘都集
中在这里，说明西区越来越受到市民和开发
商的青睐。

关于市民对西区的定义，一直处于转换
之中。从曾经繁华到没落的贵族，而今又
因“西部大开发”再次崛起，购房者的目光
也重新定格在此。随着城中村改造、老工
业区的高起点规划，桐柏路、秦岭路、建设
路的打通、扩建，水岸花木城、郑州市植物

园的开园纳客，开发商纷纷相继进入，在西
区安营扎寨。

于是，如今的西区不仅有着成熟、完善的
生活配套设施，快速的交通网络，一座座不同
风情的现代化社区也在这里拔地而起，一个
生态、宜居的西区渐渐被市民所认同，并趋之
若鹜。

西区的快速崛起，大有引领全局之势。
康桥·上城品、利海·托斯卡纳、金源第一城、
甲天下西湖新城、海森·园景湾等项目的相继
开发，使西区地产在郑州楼市产生了绝对的
吸引力，也推动西区人居不断向前发展。

【样本二】郑先生：准备二次置业 优先选西区
成熟、完善的生活配套，快速的交通网络，大盘的林立，使西区地产具有了绝对的吸引力

在升龙置业的展台前，一位女士正在认
真地询问销售人员关于楼盘的详细信息。看
得出，这位女士的购房愿望很强烈，两分钟
后，她随置业顾问来到了展台内。

双方你问我答，相谈甚欢，不一会儿，置
业顾问拿来了计算器，给这位女士算起了总
房款、首付等费用。

经过询问，记者得知，这位女士姓齐，是
和丈夫一起来到展会上的。他们购房是为了
改善原有的居住环境，想要在大社区购买面
积较大的住宅。

“看上曼哈顿广场的上东区了吗？”记者问。
“还可以。这个社区很大，配套完善，规

划科学，位置也很理想，接下来就看户型是否
合适了。”齐女士告诉记者。

置业顾问根据齐女士的需求，向她推荐
了两个户型，分别为125平方米和146平方米
左右的三房。通过对两个户型的比较，齐女
士倾向于146平方米的大宅，更加通透、明亮。

这个146平方米的户型，总价算下来需要
将近80万元。如此价位对于齐女士来说还可
以接受，她最在意的是社区以及房子的硬件

设施。“既然是改善居住环境，那么就要首先
在房子本身和社区整体规划上有所体现。”齐
女士说道。

对于改善居住条件的消费者来说，社区
的软、硬环境都很重要。如果硬件设施达到
了要求或标准，那么后期的物业管理相对就
会简单得多。

当记者几分钟后再次来到这个展台上的
时候，发现齐女士和那个置业顾问都不见了，
其他销售人员告诉记者：齐女士已经交过了
定金，随看房车去“上东区”体验现房了。

【样本三】齐女士：改善居住环境 硬件最重要
如果硬件设施达到了要求或标准，那么后期的物业管理相对就会简单得多

当记者见到市民于小姐时，她已经坐在
花半里项目的展台内，正和男朋友一起向销
售人员询问房子的情况。

看于小姐及其男友的模样，记者猜测他
们可能是在为结婚购置新房。果不其然，于
小姐的话肯定了记者的这番猜测。

于小姐说，她和男友打算在今年下半年
结婚，一直在为房子的事操心。他们的购房
目标也不大，50平方米左右就可以，权当是过
渡。

记者问，倾向于哪个区域的楼盘呢？于
小姐回答说：“北区。因为我在北区已经住了

20多年。”
在于小姐看来，北区的居住环境目前发

展非常成熟，是最适合居住的区域之一。
一提起北区，就让人想起前两年“城市

向东、居住向北”的城市整体发展规划。经
过持续开发建设，北区早就成了一个有着
优美舒适的居住环境，便利的交通和生活
配套的区域。这里大盘云集，高档楼盘众
多。随着 2008~2020 郑州未来城市规划的
出炉，这里也被重新定位为郑州的生态之
区，生活之城。

在北区，黄河迎宾馆、大学城，人文气息

一脉相传；黄河、贾鲁河两大水系蜿蜒分布在
区域内，北环绿化带等休闲设施俱全；大型专
业市场——科技市场、花卉市场、汽配市场，
还有数十家大中专院校等重点学校，构筑成
一个配套齐全的生活之城。所以，居住在北
区成为很多市民的选择。

但是，精明的于小姐告诉记者，她要
买的话一定要买现房，不仅是为了结婚的
需要，而是现房让人更有安全感。她说：

“现房可以让消费者现场考察、验证房屋
的建筑质量。真实可见的产品要比期房
放心得多”。

【样本四】于小姐：为新婚办新家 置业要现房
现房可以让消费者现场考察、验证房屋的建筑质量，真实可见的产品让人更有安全感

记者手记


